



## *Solidaires Finances Publiques* VAL - DE - MARNE

Local syndical - Hôtel des Finances  
1 Place du Général Billotte - 94 040 CRÉTEIL Cedex  
Tél. : 01-41-94-34-64 ; 01-43-99-65-48 ou 37-95  
[solidairesfinancespubliques.ddfip94@dgifp.finances.gouv.fr](mailto:solidairesfinancespubliques.ddfip94@dgifp.finances.gouv.fr)

# Déclaration liminaire du Comité Social d'Administration Local (CSAL) du 16 octobre 2023

Vous refusez d'adresser les déclarations liminaires lues lors d'une séance boycottée. C'est pourquoi nous commencerons en relisant celle de la dernière fois, afin qu'elle soit annexée à la présente.

La formation professionnelle à la DDFiP reste un élément essentiel d'intégration des nouveaux agents et de transmission du savoir-faire, inhérent à l'exercice de nos missions et du service que l'on se doit de rendre à l'usager.

Nous regrettons donc de devoir aujourd'hui débattre du plan de formation 2023 à trois mois de la fin de l'année concernée, alors qu'il paraîtrait tellement plus logique dans le cadre d'un dialogue social constructif d'aborder en octobre 2023 la présentation du plan de formation 2024.

Pourtant, dans le rapport social unique 2023, vous indiquez que « la direction s'attache à favoriser le dialogue formel et informel pour prendre en compte les contraintes et souhaits des agents ».

Une fois encore, nous devons donc constater que l'objectif est loin d'être atteint.

D'ailleurs, comment expliquer que les contraintes et les souhaits des agents sont pris en compte, alors que le rapport social unique 2023 précise que 68 % des agents estiment que la direction ne va pas dans le bon sens ? Que 10 % seulement d'entre eux sont confiants, 7 % enthousiastes, 6 % heureux dans l'exercice de leurs missions ?

Les principales inquiétudes soulignées portent sur l'avenir des missions de la DGFIP et sur la charge de travail induisant stress, charge mentale, fatigue et dégradation

des conditions de travail.

Or, ces inquiétudes se trouvent exacerbées par le manque de visibilité sur l'avenir de nos missions, notamment dans les prochaines phases de déploiement du NRP.

D'ailleurs, l'humiliation publique que vient de subir la DDFiP du Val-de-Marne [dans la presse](#) devrait être le signal d'alarme de trop !

Dans le contexte de tension des services et considérant le nombre de postes non pourvus, Solidaires Finances publiques exige la suspension sans délai des restructurations, un recrutement massif et la reconnaissance immédiate de l'engagement des personnels de la DGFIP par une revalorisation pérenne de la rémunération pour tous.